
Comune di Marsala

Aula Commissioni

In data giovedì 17 aprile 2025, alle ore 09:13 si è tenuta, presso la sala Aula Commissioni dell'ente Comune di Marsala, la
riunione "Settima Commissione ‐ Seduta del 17‐04‐2025 ‐ ore 09,00" dell'organo Settima Commissione ‐ Servizi
Sociali ‐ Decentramento ‐ Cimitero ‐ Servizi Demografici ‐ Lavoro ‐ Trasporti Pubblici..
Presiede la seduta Consigliere FICI Nicola.
Viene rilevata dal sistema la presenza dei seguenti componenti:

Nome Cognome Ruolo Presente Assente Delegante

Flavio Salvatore COPPOLA Consigliere ✓

Leonardo PUGLIESE Consigliere ✓

Vito MILAZZO Consigliere ✓

Michele ACCARDI Consigliere ✓

Guglielmo Ivan GERARDI Consigliere ✓

Vanessa TITONE Consigliere ✓

Pellegrino FERRANTELLI Consigliere ✓

Giancarlo BONOMO Consigliere ✓

Nicola FICI Consigliere ✓

Mario RODRIQUEZ Consigliere ✓

Giuseppe CARNESE Consigliere ✓

Alle ore 09:13, si unisce alla seduta Amministrativo Commissione Segretario.

Sul punto, prende la parola Amministrativo Commissione Segretario che dichiara:

"Settima Commissione Consigliare Politiche Sociali del 17 aprile 2025.

Appello.

Presidente Fici presente, Vicepresidente Milazzo assente, Consigliere Accardi presente, Consigliere Bonomo assente,
Consigliere Carnese presente, Consigliere Coppola presente, Consigliere Ferrantelli presente, Consigliere Gerardi
assente, consigliere Pugliese presente, consigliere Rodriguez presente, consigliere Titone assente.

I consiglieri sono numero di 7 su 11.

Abbiamo aperto la seduta alle ore 9.14."

A questo punto, interviene Consigliere Nicola FICI:
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"La parola al presidente Fisci.

Grazie segretario, buongiorno colleghi.

Oggi proseguiremo la trattazione dei regolamenti messi all'ordine del giorno, anzi chiedo al Segretario se può
recuperare le delibera in modo tale da proseguire la lettura del regolamento che è allegato alla delibera oggetto di
trattazione.

in modo tale da approfondire sulla scorta di quanto discusso nella seduta precedente.

in modo tale da proseguire la trattazione sulla scorta anche di quanto ci ha riferito in audizione la scorsa seduta il
dirigente Quartararo.

Vorrei verificare nella lettura del regolamento l'aspetto relativo a questa modifica che ci viene richiesta, che è quello di
trasformare quello che era il calcolo sviluppato sull'Ise adesso sull'Isee e non nego colleghi che la volta scorsa rispetto a
quanto abbiamo discusso col dirigente Quartararo che qualche dubbio mi sorge su quella che è la corretta
interpretazione da parte degli uffici nell'applicazione dell'Isee in quanto specificavano il dirigente durante la scorsa
seduta che questo a montare che si andrebbe a desumere attraverso l'applicazione del liceo poi deve essere rettificato
con una serie di voci inserite nel regolamento.

Io ho qualche dubbio al riguardo perché il liceo è un indice di situazione economica equivalente per cui è già depurato
dagli effetti relativi del numero dei componenti nucleofamiliari dalla presenza in seno al nucleo familiare di soggetti
disabili per cui fare questo ulteriore calcolo o questa ulteriore rettifica secondo me indurrebbe gli uffici a fare un
duplicato di valutazioni che sono poi già alla base della valutazione che viene espletata con l'applicazione dell'ISEE che
è un indice di ricchezza equivalente, per cui non è l'ISEE, dove si vengono a sommare i redditi di ciascun componente e
quindi a quel punto poi andarlo a depurare con una serie di voci che erano inserite nel precedente regolamento che
comunque è ancora oggetto di discussione ma è un indice equivalente per cui essendo un indice equivalente viene
questo valore depurato da una serie di calcoli e valutazioni che vengono fatte dai patronati con la riduzione di questo
ammontare che è determinato anche dal numero dei nuclei familiari e dal patrimonio e dalla presenza di soggetti
disabili per cui a secondo la situazione in cui è versa un determinato nucleo familiare questo importo poi si riduce di
tanto o meno secondo le caratteristiche di quel determinato nucleo o familiare.

Al riguardo, come anticipavo, vorrei procedere alla lettura del regolamento in modo tale da verificare se vi sono dei
dubbi ulteriori da sottoporre all'attenzione degli uffici in modo tale di esaurire l'argomento soltanto quando avremo
relativa contezza di quello che potremmo mettere in atto con l'approvazione di tale regolamento.

Io ho ricevuto la volta scorsa a brevi mani un regolamento con le parti cassate, con le parti aggiunte in modo tale da
essere favoriti nella lettura di questo regolamento e comprendere con più semplicità e con più facilità quelle che sono le
modifiche realmente apportate con questa delibera perché nella trasmissione iniziale della delibera viene
semplicemente il regolamento così come modificato senza che venissero evidenziate le parti ecco aggiunte o cassate ci
consentivano di poter espletare il nostro lavoro con maggiore consapevolezza.

Per cui adesso chiudo il microfono, provvediamo alla lettura del regolamento e dopodiché abbiamo un dibattito in
Commissione comprendendo se da parte dei componenti vi sono dei dubbi da poi eventualmente sollevare"

Alle ore 09:30, si unisce alla seduta Consigliere Vito MILAZZO.

Interviene quindi Amministrativo Commissione Segretario:

"ai dirigenti nelle prossime sedute di Commissione.

Alle ore 9.30 entra in commissione"

Sul punto, prende la parola Consigliere Flavio Salvatore COPPOLA che dichiara:

"il consigliere Vito Milazzo.
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Scusi Presidente, solo una cosa perché mentre collega Accardi stava discutendo su una questione.

Intanto Presidente, noi abbiamo approvato l'atto di indirizzo sulle economie di bilancio, sulle economie del ribasso del
gettone di presenza del 2025.

che determinerà sicuramente dell'economia.

Abbiamo approvato un atto di indirizzo che è stato condiviso da tutti.

Le chiedo, Presidente, visto che noi l'abbiamo destinato momentaneamente per l'emergenza, per quello che è successo
per le questioni dei casi astrologici, ma che non può essere limitato solo a chi lo scopre ora ma a tutti quelli che devono
affrontare cure radioterapeutiche o chemioterapeutiche che sono costretti perché purtroppo noi a Marsala non abbiamo
né un centro di chemoterapia e tanto meno di radioterapia chiedo a lei Presidente se la Commissione lo condivide e di
adoperarci immediatamente in questo senso.

Dunque lei deve convocare.

Ho presente lo consiglio se è il caso i vertici dell'ASP, quelli territoriali, perché comunque noi non ci possiamo occupare
di Peggiosino o di altri comuni, noi parliamo dei cittadini marsalesi, per vedere come poter intervenire.

Fino a qualche anno fa, molti non c'erano ma altri consiglieri erano fra l'altro in quella stessa commissione, noi
avevamo il ti accompagno io, che era un servizio che noi garantivamo per consentire le cure salvavita o anche
riabilitative in centri particolari ed era un servizio che eravamo riusciti a mettere in atto con il distretto sociosanitario.

Perché dico questo? Perché effettivamente noi abbiamo due strade, una quella che è regolamentare, dunque dare
contributo alla famiglia e chi invece magari non ha neanche il mezzo.

dunque il servizio noi possiamo farlo attraverso, io parlo per esperienza diretta, noi per esempio i dializzati che vanno a
fare dialisi ci sono le associazioni di volontariato che sono accreditate con l'ASPA e trasportano i dializzati per andare a
fare le dialisi nei centri o pubblici o convenzionati fino a un certo chilometro per cui noi potremmo utilizzare anche se il
l'ASPE è disponibile utilizzare anche le stesse associazioni o chi vuole cioè voglio dire se noi carichiamo gli uffici
dicendo soggetti significa che domani intraseremo pure gli uffici dunque magari utilizzerà la macchina chi vuole
rendersi autonomo ma che non lo può fare o ritiene per non impegnare i familiari a farsi accompagnare per andare a
fare la radioterapia o la chemoterapia fuori Marsala potrebbe utilizzare un servizio che potrebbe mettere a disposizione
i comuni di concetto collasso.

Dunque Presidente le chiedo di essere tempestivo su questa cosa perché comunque abbiamo una buona economia di
bilancio che potrebbe essere...

salga in cattedra su questa questione e affrontiamola con decisione"

A questo punto, interviene Consigliere Nicola FICI:

"e con gratezza Presidente, grazie.

Colleghi, durante la fase di non registrazione del dibattito ho sentito telefonicamente il dottore Pellegrino che è
l'estensore della delibera oggetto di discussione per ulteriori delucidazioni su queste modifiche e tengo a trasmetterle
all'intera Commissione.

Intanto le modifiche di cui stiamo discutendo sono solo ed esclusivamente ad oggi inerenti l'uso della nuova
terminologia adottata in materia di disabilità.

La nuova normativa in materia di disabilità praticamente ha modificato la terminologia per cui oggi una persona che
presenta delle disabilità non viene più così come veniva definita precedentemente un soggetto che è portatore di
handicap ma bensì una persona con disabilità per cui questa modifica, questa traslazione della terminologia è stata
oggetto intanto della modifica all'interno del regolamento.
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Per quanto riguarda invece l'applicazione, ci sta dando dei dubbi sulla applicazione dell'ISEE Questa modifica era già
stata recepita da noi in Consiglio Comunale con la proposta numero 8 del 9 gennaio 2024.

Siccome visto e considerato che stiamo discutendo nella sua interezza tutto il regolamento io continuo a manifestare a
voi, l'ho manifestato al dottor Pellegrino il quale ci ha dato il recapito della dottoressa Giusia Gathe per magari avere
nelle prossime sedute ulteriori delucidazioni sulla corretta applicazione di questo nuovo parametro che non è più l'ISEE
ma è appunto l'ISEE e di magari interloquire direttamente con lei per avere queste delucidazioni in quanto purtroppo il
dottor Pellegrino la prossima settimana si troverà fuori sede per cui non è nelle condizioni di poter essere udito in
commissione.

Io a questo punto proseguirei la lettura del regolamento e dopodiché aggiornerei i lavori alla prossima settimana dove
magari in quell'occasione potremmo sentire anche telefonicamente la dottoressa Agathe e avere queste delucidazioni
su questa corretta applicazione dell'ISEE, che è il dirigente quartararo, lo stesso Pellegrino, non sono stati debitamente
esaustivi nel riuscire a farci comprendere la corretta applicazione del liceo perché purtroppo da quello che giustamente
mi rappresentava il dottor Pellegrino diciamo che tutta la normativa è stata oggetto di varie modifiche sia a livello
nazionale sia a livello regionale per cui tutte queste modifiche sommate possono realmente e concretamente generare
confusioni interpretative che comportano delle difficoltà nella declinazione e nell'applicazione concreta e corretta di
queste direttive.

Non so se qualcuno di voi vuole intervenire.

Se nessuno vuole intervenire, come dicevo Bocanzico, proseguo velocemente la lettura degli altri articoli al microfono
spento"

Alle ore 10:04, lascia la seduta Consigliere Leonardo PUGLIESE.

Interviene Amministrativo Commissione Segretario:

"del regolamento e poi chiudiamo la seduta.

Alle"

Interviene quindi Consigliere Nicola FICI:

"ore 10.04 esce il consigliere Leonardo Pugliese.

Ragazzi scusate, abbiamo completato la lettura del regolamento così per come è modificato, la prossima settimana
martedì sentiremo la dottoressa Cata magari per avere queste ulteriori delucidazioni sull'aspetto relativo all'articolo 3
dove si discute e si parla di ISEE e a questo punto se nessuno intende intervenire e"

Alle ore 10:06, lascia la seduta Consigliere Mario RODRIQUEZ.

dichiaro chiusa la seduta alle ore 10.05.

La seduta termina alle 10:06.
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